



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW

Bulletin du directeur général, Michael Udy

AU REVOIR

(Article de Michael Udy, directeur général sortant)

J'ai annoncé mon intention de prendre ma retraite il y a seize mois et je n'ai pas vu le temps passé depuis. Malgré tous les préparatifs et toutes les célébrations ayant marqué les deux dernières semaines, j'ai encore du mal à me faire à l'idée que j'arrive maintenant à la fin de ma vie professionnelle active aux Centres Batshaw.

J'ai hâte d'entreprendre mon mandat auprès du Programme national de formation (PNF) de notre association à la fin du mois. J'y travaillerai environ trois jours par semaine, ce qui me donnera le temps de me consacrer à autre chose. Je compte d'ailleurs faire du bénévolat auprès de la Fondation des Centres Batshaw et des collectivités des Premières Nations afin d'aider les enfants et les familles en difficulté. Je fais également partie du Conseil d'administration de Jeunesse J'écoute. Ce n'est pas parce que je prends ma retraite que je vais cesser de m'intéresser au domaine. Je vois plutôt celle-ci comme une occasion de diversifier mes activités et de changer mon rythme.

Je mets fin à une carrière de 40 ans dans un organisme qui s'appelle aujourd'hui les Centres Batshaw. Je suis entré en fonction au campus Prévost le lundi 7 octobre 1968, date de mon 21^e anniversaire de naissance. J'étais tellement heureux de me retrouver là le mardi 7 octobre 2008, par une belle journée d'automne, pour faire une dernière visite des lieux et dire au revoir au personnel qui y travaille aujourd'hui. Au cours des dernières semaines, plusieurs personnes ont gentiment souligné mon départ et je les en remercie du fond du coeur. Je suis fier de ce que les Centres Batshaw sont devenus, fier de ma contribution et de celle de tous les employés. Nos services sont un reflet de notre expertise. Continuez donc à donner le meilleur de vous-mêmes et vous contribuerez à améliorer la vie des autres. Je viendrai très certainement vous rendre visite de temps à autre. Entre-temps, portez-vous bien et au plaisir de vous revoir.

PARTY DES FÊTES

(Article de Tony Macioccia, comité organisateur du party des Fêtes)

Cette année, le party des Fêtes des Centres Batshaw se tiendra en collaboration avec les sections locales 3350 et 2718 du SCFP, l'APERSSS et l'Association des éducateurs et des éducatrices du Québec. Le dîner aura lieu le **vendredi 21 novembre** au **Crown Plaza Hotel (auparavant le Four Points by Sheraton)** situé sur le chemin de la Côte-de-Liesse (salle de réception Plaza Volare). Pour obtenir plus de précisions, consultez notre site intranet. Venez en grand nombre célébrer la période des Fêtes!

LA JOURNÉE « UN SAC, UN ENFANT! »

(Article de Kim Kurtz, Services bénévoles)

Inscrivez le **mardi 25 novembre** à votre calendrier. Ce jour-là, les bénévoles des Centres Batshaw tenteront de recueillir 200 sacs de hockey pour les jeunes pris en charge par nos Centres. Les sacs seront distribués dans les différents points de service en décembre. Au cours des années, les Services bénévoles ont remis des centaines de sacs à des jeunes qui quittent les soins d'accueil. Cette initiative a vu le jour après qu'une jeune fille nous a adressé une lettre très touchante il y a plusieurs années. Elle se disait reconnaissante des bons soins et du soutien qu'elle avait reçus mais triste de devoir mettre tous ses effets personnels dans deux sacs à ordures.

Les bénévoles tenteront également de recueillir des dons en argent pour pouvoir acheter des sacs neufs. **Faites votre part!** Apportez un sac de hockey neuf ou un sac usagé en très bon état et faites-le parvenir par courrier interne à Kim Kurtz au 6, Weredale Park. Nous acceptons également les dons en espèces, préférablement par chèque. Si vous désirez recevoir un reçu pour dons de bienfaisance, libellez votre chèque à l'ordre de la *Fondation des Centres Batshaw / Un sac, un enfant!* puis

envoyez-le aux Services bénévoles. Pour avoir droit à un reçu fiscal, vous devez faire un don d'au moins 20 \$.

Si vous connaissez une personne qui travaille pour une entreprise ou un organisme qui pourrait faire don de sacs de hockey, nous vous encourageons à solliciter son aide. Pour obtenir d'autres renseignements sur la journée «Un sac, un enfant!», communiquez avec les Services bénévoles au 514-932-7161, poste 1234.

UNE LEÇON DE PARTAGE

(Article de Leigh Johnston, directrice, Service à l'enfance et à la famille)

Jeudi dernier, Gérald Savoie et moi recevions une invitée spéciale. Une jeune fille, qui allait avoir 18 ans le lendemain, avait demandé à nous voir. Accompagnée de son intervenante du programme Homeward Bound, elle s'est présentée à mon bureau avec deux gros sacs remplis d'animaux en peluche et de couvertures personnalisées. Cette jeune fille, elle-même éprouvée par la vie, avait entendu dire que certains bébés arrivaient en familles d'accueil sans leur «toutou» ou leur «doudou» préféré. En dépit des nombreux préparatifs en vue de sa propre transition, elle a trouvé le temps et l'énergie de recueillir des dons et d'ajouter sa touche personnelle aux articles destinés aux bébés (je crois savoir que certaines filles du foyer de groupe de Maisonneuve ont aussi mis la main à la pâte). Sa compassion, sa sollicitude et sa générosité nous ont profondément touchés. Nous tenons à féliciter cette jeune fille, et tous ceux et celles qui l'ont soutenue dans son parcours, pour ce beau geste!

JOURNÉE DE RÉFLEXION DU COMITÉ PARITAIRE DES PARTENAIRES DE LA STRATÉGIE D'ACTION JEUNESSE 2006-2009

(Article de Marie-Pierre Ulysse, Relations avec la clientèle et la communauté - CCC)

Au début de septembre, j'ai eu le plaisir de participer à la journée de consultation sur le thème de la diversité, tenue par le Secrétariat à la jeunesse dans le cadre du renouvellement de la Stratégie d'action jeunesse. Des partenaires issus de divers milieux (éducation, affaires, communautés, gouvernements, etc.), avec comme point d'ancrage *la jeunesse*, ont discuté de diversité. En dépit des différentes appartenances, il y a eu consensus à l'égard de bien des préoccupations et de nombreuses recommandations ont été formulées. Je ne vous en citerai que trois qui, je l'espère, vous permettront de saisir l'état d'esprit qui animait cette journée.

Les partenaires ont souligné l'importance de tenir compte tant des enjeux liés à l'immigration que de ceux liés à l'intégration des jeunes de communautés culturelles qui sont nés ici.

Les partenaires ont aussi reconnu l'importance pour tous les Québécois d'être compétents à composer avec la diversité. Ils ont indiqué que cette compétence devait aussi se retrouver au plan des institutions et des partenaires du milieu des affaires. Pour plusieurs, l'ouverture du milieu des affaires à l'intégration des gens des communautés culturelles devrait leur être présentée comme une question de pérennité des entreprises.

Les partenaires ont fait ressortir l'importance de faire davantage référence aux communautés autochtones dans le document. Ils ont salué la présence d'un représentant de l'Assemblée des Premières Nations du Québec et du Labrador à cette consultation.

La présence, la participation et l'enthousiasme des partenaires m'ont permis de constater que le thème de la diversité prend de plus en plus d'importance dans la société québécoise d'aujourd'hui.